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Mot du directeur général

Le CSCN daNS Le CoNtexte 
du ChaNgemeNt 

Dans ses travaux sur le pilotage du changement, 
le professeur Pierre Collerette de l’Université du 
Québec en Outaouais mentionnait que nous vivons 
depuis 1990 l’une des périodes les plus exigeantes 
en ce qui concerne les changements, qui sont à 
la fois nombreux et rapides.  Cette demande de 
changement a généralement été jumelée à une  
réduction des ressources disponibles et elle a  
modifié les pratiques de gestion au sein des  
organisations. Pour s’adapter, les organisations 
se sont lancées dans un ajustement de leurs 
pratiques, parfois réussi, souvent improvisé. En 
général, on rapporte que le taux de réussite de ces 
changements au cours des dernières années, tous 
secteurs confondus, dépasse rarement les 30 %. 
C’est donc dire que les investissements dans le 
changement ne permettent pas toujours d’atteindre 
les résultats escomptés dans une organisation.

Le domaine de l’éducation n’y échappe pas, alors 
qu’une succession de réformes, de courants de 
pensées et de pratiques pédagogiques ont parfois 
été mal implantées. Ces échecs sont d’autant plus 
inquiétants suite aux pressions exercées par le 
public sur les organisations scolaires. Ces pressions 
comprennent un désir d’utiliser judicieusement les 
fonds publics et des attentes élevées envers la  
performance des élèves. La pression semble  
particulièrement ressentie par les directions d’école 
dont le rôle s’est largement étendu depuis les 
débuts de la gestion scolaire en milieu minoritaire. 
Des mandats de plus en plus exigeants quant à 
la réussite des élèves imposent une reddition de 
comptes de la part des écoles. C’est dans ce  
contexte que le Conseil scolaire Centre-Nord  
entreprend le virage de son cadre de gestion dans 
les prochaines années. 

À partir de la rentrée scolaire 2016-17, chaque 
équipe de direction d’école et les responsables 
de secteurs seront appelés à développer un Plan 
d’Amélioration Continue (PAC) qui s’inscrira dans 
une démarche de gestion du changement. Le but 
du PAC est d’améliorer les résultats du CSCN dans 
des domaines comme la réussite scolaire et la 
fidélisation de la clientèle. Pour accompagner les 
directions d’école dans leur préparation et  
l’actualisation de leur PAC, le CSCN fournira une 
formation continue misant sur un accompagnement 
personnalisé en gestion du changement. Cette  
formation mettra l’accent sur le développement 
d’une culture de gestion par résultat. 

Le développement du PAC demande une  
communication régulière avec les parents afin de 
s’assurer que les démarches de l’école sont bien 
comprises. Les études démontrent aussi que les 
écoles efficaces identifient clairement leurs buts et 
finalités quant à la réussite scolaire. Le monitorage 
des résultats sera une composante importante du 
processus. Toutefois, il faudra aussi être patient, 
car les changements instantanés qui ne résultent 
pas en des pratiques professionnelles continues 
n’ont rarement d’impact à long terme. De manière 
générale, on estime que cinq à sept ans sont 
nécessaires pour parler d’un changement réussi en 
éducation. 

Pourquoi entreprendre un tel processus ? Le  
Conseil scolaire Centre-Nord a toujours misé sur 
l’excellence. Mettre en œuvre des pratiques afin 
de poursuivre l’amélioration de la performance des 
élèves représente une suite logique au travail déjà 
entrepris. Pour bien réussir et changer en  
profondeur la culture du milieu scolaire, il faut 
bien cerner le profil des écoles et celui du CSCN 
en général afin de mettre en œuvre des solutions 
ciblées. C’est pourquoi nos écoles  
commenceront à regrouper des données qui leur 
permettront de dresser un portrait complet de leur 
milieu. Par exemple, elles s’intéresseront aux ré-
sultats associés au rendement académique de nos 
élèves. Elles vérifieront également le taux de  
décrochage et les informations permettant de 
mesurer l’ambiance scolaire. Une fois ce portrait 
dressé, les écoles seront en mesure de préparer le 
PAC. 

Pour les élèves et les parents, cette démarche  
permettra de mieux connaître les objectifs de 
l’école et la progression des mesures mises en 
place. Les parents pourraient être sollicités à  
participer dans certaines actions mises de l’avant 
par les écoles et ils seront informés sur une base 
régulière de l’avancement du plan. L’objectif 
vise une amélioration quantifiable du rendement 
académique et de la performance générale de nos 
écoles. Le tout se traduira, espérons-le, dans  
l’atteinte du plein potentiel de nos élèves. 

Robert Lessard
Directeur général
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École Gabrielle-Roy
Edmonton

La journée des jeunes mentors, par Jade Kelford

Le 21 avril, certains jeunes des écoles francophones sont venus à La Cité 
francophone pour la journée des jeunes mentors. C’est le Projet ESPOIR 
qui a organisé la journée. Il y avait des ateliers de zumba et des pièces de 
théâtre que d’autres élèves ont présentés. L’une des pièces était Seul dans 
ma tête. Elle a été présentée par Jade Kelford, Ellijah Webonga-Minto, 
Godbless Richard et Evan Wilson. Le thème porte sur l'intimidation. Nous 
avons travaillé pendant un mois pour préparer cette pièce.
Le jardinage

À l’école Gabrielle-Roy, certains élèves de la 8e année ont construit des 
bacs de jardinage pendant quelques semaines dans le cadre d’un projet 
en mathématiques. Ils sont dans le programme “M.A.N” (mise à niveau). 
Les 8e années construisent les bacs, puis les jeunes de la maternelle à la 
6e année vont planter des légumes pour le CEPP. Le CEPP est la garderie 
de l'école. Cet été, les enfants de la garderie vont prendre soin des 
légumes. Les 8e années ont étudié le volume et les proportions pour 
fabriquer les bacs, sous la direction de Mme Mathilde. Les élèves devaient 
apprendre comment utiliser une perceuse. Elligah Webonga a mentionné 
que “le projet est difficile, mais amusant”. Jade Kelford est contente de sa 
participation et a dit que “ce projet est une bonne idée et que nous, 
comme communauté scolaire, devrions faire plus de choses comme cela”. 
Le participants au programme M.A.N iront faire des présentations à 
l’élémentaire à propos de cette construction. Merci à Mme Mathilde!

École des Fondateurs
Camrose

Nos activités du printemps

La prématernelle Les Aventuriers a célébré le début du 
printemps en faisant un bricolage pour jouer dans le vent. 
Les enfants sont très contents de ne plus devoir porter leurs 
habits de neige! Notre classe de maternelle/1re année a 
gagné un prix, le « best classroom music K-3 » lors du Festival 
de musique de Camrose. Un beau gros merci à Mme 
Joy-Anne d'avoir si bien préparé nos groupes. Les élèves 

Aussi, tous les élèves de l'École des Fondateurs ont visité le 
Parc provincial Lac Miquelon pour apprendre les cycles de vie 
des insectes et pour suivre un cours sur l’étude des insectes. 
Ils ont même été capables d'attraper des insectes dans l’eau 

Nos élèves de 4-5 et 6e on aussi fait du géocaching. Au 
printemps, c’est également le temps de l'année pour les 
cours de natation; les élèves s'en donnent à cœur joie! Finale-
ment, d’ici juin, il y aura beaucoup d’autres activités à l’école 

École Père-Lacombe
Edmonton

On construit avec les sciences!

Les élèves de 3e année de l’école Père Lacombe  ont participé à un 
atelier  de  « Hands on Science » sous le thème de la construction.  Ils 
ont travaillé en équipes pour  construire 4 différents types de ponts 
avec des matériaux divers. Les sciences ont tellement plus de sens 
quand on peut expérimenter en mettant à l’essai nos hypothèses! 

Merci Mme Rachelle, par Véronique Côté, enseignante de maternelle

J'aimerais prendre le temps de remercier Madame Rachelle, une 
aide-élève de l'école Boréale, qui est venue passer deux journées 
complètes dans ma classe de maternelle et ce, de son plein gré. Elle 
test venue pour voir Ava, une élève de l'école francophone à Fort 
McMurray, afin de l'aider à s'adapter à son nouveau milieu d'appren-
tissage. Ava a beaucoup apprécié sa présence.

Le Club Rafiki

Le Club Rafiki à l’école Père-Lacombe est un club d’élèves qui s’allie 
pour faire une différence positive dans le monde. En début d’année, 
huit élèves du club ont participé à WE DAY à Calgary, où ils ont été 
inspiré à entreprendre des actions locales et des actions mondiales. 
Avant Noël, le club a choisi d’aider le Hope Mission à Edmonton. 
Chaque membre a cuisiné des biscuits pour les vendre aux élèves de 
l’école. Ils ont réussi à amasser plus que 300$. En revenant des 
vacances, le Club Rafiki voulait éduquer les jeunes de l’école sur 
l’importance d’avoir une vie active et de faire de l’activité physique au 
quotidien. Ils ont préparé des annonces pour chaque matin à l’inter-
phone pendant deux semaines, indiquant un fait intéressant en lien 
avec l’activité physique, ainsi qu’une idée d’activité physique à essayer. 
Présentement, le club se penche sur une action mondiale afin d’aider 
des gens dans un autre pays. Le club a choisi d’aider en Inde en 
achetant des chèvres pour des villages avec de l’argent amassé. 
Chaque chèvre coute 50$ et elles sont utiles parce qu’elles produisent 
du lait qu’une famille peut transformer en fromage et ensuite le 
vendre au marché. Présentement, les élèves organisent leur plus grand 
évènement : une vente de garage à l’école Père-Lacombe le samedi 
28 mai 2016 dès 16h. Cet évènement se passera conjointement avec 
la soirée poutine organisée par la Société des parents de l’école. On 
verra bientôt la différence qu’un groupe d’élèves dévoués peut 
accomplir!

Claudette-et-denis-tardif
Sherwood Park

Notre école presque prête!

Notre nouvelle école est presque prête! Chaque 
jour, nous observons les travaux et les progrès 
de la construction de notre école de démarrage. 
Les élèves sont fascinés par la machinerie en ac-
tion. Nous avons fait notre rentrée scolaire dans 
une aile de l’école New Horizons qui se situe tout 
juste à côté de notre future école. L’année dernière, 
nous étions à La Cité francophone à Edmonton, de 
façon temporaire. Bientôt, nous allons pouvoir entrer 
dans nos nouveaux locaux et nous avons très hâte, car 
ça fait longtemps que nous attendons!

La rentrée scolaire

C’est la rentrée scolaire à l’École des Fondateurs et les  
enfants étaient bien contents d'être de retour et de voir leurs 
amis(es)! Nous avons organisé une épluchette de blé d'Inde 
le 7 septembre et nous avons élu une reine et un roi.

De plus, en fin de journée, nous avons fait une soirée style 
pot luck et nous remercions tous les parents pour leur  
participation en grand nombre. Ce fut un succès, les  
parents ont bien échangés entre eux et tous ont bien  
apprécié la bonne bouffe et l'opportunité de mieux se 
connaitre. A l'école, les enfants reviennent à leur routine  
scolaire. Nous en sommes déjà à planifier les sorties  
éducatives et les activités culturelles, incluant la course  
Terry Fox et la journée chandail orange.

Tout un changement cette année!

Notre école vient de réaliser tout un virage!  En effet, le déménage-
ment des élèves et du personnel du secondaire à la nouvelle école 
Michaëlle-Jean fait que nous sommes maintenant une école élé-
mentaire. Nous avons 236 élèves de la maternelle à la 6e année. 
Ce changement nous permet d’avoir plus d’espace et d’avoir un 
environnement plus calme et sécuritaire pour nos élèves.

Les parents peuvent compter sur un personnel engagé, dynamique, expérimenté et consciencieux 
pour la réussite et le bien-être de nos élèves. Nous avons marqué le début de l’année scolaire par un 
BBQ de la rentrée le 8 septembre. Le personnel et les familles de l’école ont pu fraterniser ensemble 
pour bien démarrer cette année scolaire.  Nous tenons à remercier notre conseil d’école, notre société 
de parents et les élèves bénévoles de Michaëlle-Jean qui se sont assurés du succès de cet évènement.

École Les Fondateurs
Camrose

gabrielle-Roy
Edmonton

Nos activités de la rentrée

À l’école Saint-Christophe, nous avons débuté l’année scolaire en formant des équipes pour notre 
programme d’école positive. Les noms choisis par les élèves sont toujours plus originaux que les 

précédents! Cette année, nous avons une équipe nommée « Les Frites Frisées ».

    La remise des Méritas civiques et académiques de la troisième étape de l’année 
scolaire 2015-2016 a eu lieu à notre assemblée générale du 7 septembre.  Nous 
y avons également présenté notre valeur du mois de septembre : le respect.

Le jeudi 15 septembre avait lieu notre BBQ de la rentrée. Parents et élèves 
se sont présentés en grand nombre et le personnel s’est fait un plaisir de les 
accueillir. 

Le conseil d’école a généreusement fourni le souper : rôti de bœuf sur pain ham-
burger; sélection de légumes et plateaux de fruits pour le dessert et rafraichisse-

ments. Une rencontre amicale et la visite des classes a suivi.

Saint-Christophe
Wainwright
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École Maurice-Lavallée
Edmonton

Voyage en Europe, par François Lamache, Marie-Claude Laroche, Josée 
Dallaire et Davis Caron

Le 20 mars, 40 élèves et quatre enseignants de l’école se sont envolés, 
direction Amsterdam, pour un voyage de treize jours à la découverte de la 
Hollande, de la Belgique, du Nord de la France, ainsi que de la capitale 
britannique.  

À peine un pied posé au sol, et malgré la fatigue, nous voici à arpenter  les 
couloirs du musée Rijksmuseum.   Des Rembrandt, des Vermeer, des Van 
Gogh… quoi de mieux pour découvrir la richesse de la culture hollanda-
ise.  Et voilà, c’était parti. Fatigués, certes, mais déjà  dépaysés et avides de 
découvrir ce qui allait suivre.  Avec ses nombreux canaux, l’architecture 
caractéristique de ses maison, le charme d’Amsterdam n’a pas manqué 
d’opérer sur le groupe.  Visite de la maison Anne Frank et tour guidé des 
principaux attraits du centre-ville ont complété la découverte de cette 
magnifique capitale.  Et puis, pendant la visite du centre-ville, notre guide 
nous informe des événements tragiques en cours à Bruxelles, ville où nous 
devions nous rendre le lendemain. Évidemment, il n’était plus question de 
garder l’itinéraire original… S’en est suivi une série de communications 
pour réorganiser les quatre journées que nous devions passer en Belgique 
: réserver de nouveaux hôtels, restaurants, planifier visites et activités. Ce 
fut rapidement décidé; nous allions passer une journée de plus en 
Hollande, traverser directement la Belgique en empruntant une route 
secondaire en bordure de côte et passer trois jours de plus en France.   

En France, la visite de Vimy fut une expérience unique pour beaucoup 
d’élèves, dont la plupart découvraient pour la première fois un site 
commémorant le sacrifice de soldats canadiens.  Le soleil, le réveil de la 
nature, l’atmosphère et la quiétude des lieux ont particulièrement 
contribué au recueillement.  

Parmi les activités non prévues dans l’itinéraire initial, notons la visite du 
musée du Louvre-Lens, du château de Compiègne et de la cathédrale 
d’Amiens... Mais il fallait faire mieux.  Les élèves comprenaient parfaite-
ment la situation et la déception de ne pas se rendre à Brugge et à 
Bruxelles était à peine perceptible.  Alors, quelle ne fut pas leur surprise 
lorsque nous leur avons annoncé, à la fin d’un souper, que nous ferions, le 
lendemain, une visite express de Paris. Certes, ce fut rapide. Mais quand 
même, la tour Eiffel, les Champs-Élysées, le Louvre et Notre-Dame valaient 
bien quelques heures d’autobus.

Puis, l’itinéraire normal reprit son cours. Les trois dernières journées furent 
occupées à découvrir la magnifique ville de Londres. Abbaye de Westmin-
ster, Tour de Londres, British Museum, marché Camden lock et j’en passe, 

le tout assorti d’une comédie musicale pour certains et/ou d’une visite de 
la ville sur le thème Harry Potter pour d’autres, avec finalement le London-
Eye comme activité pour occuper la dernière soirée. Si un kilomètre à pied 
ça use les souliers, ceux qu’on a parcourus nous ont usés jusqu’aux 
genoux!

Ce voyage fut mémorable. Outre les visites et les découvertes, les évène-
ments ont montré à tous que des imprévus peuvent survenir à tout 
moment et que le meilleur moyen d’y faire face est de rester positif et de 
faire contre mauvaise fortune bon cœur, ce qu’ont parfaitement fait les 
élèves, leurs parents ainsi que nos collègues du conseil scolaire et de 
l’école Maurice-Lavallée, qui nous a aidé à gérer la situation. Nous, les 
quatre enseignants accompagnateurs, vous en remercions tous.

L’Amazonie, par Ronald Déry

C’est en novembre 2015, accompagné de moi-même, de Marc-André Roy 
et de quatre parents, que 13 élèves de l’école se sont rendus au petit 
village de Coca, en Équateur. Nous sommes séjournés à bord du Manatee 
Amazon Explorer, un petit bateau de croisière de la rivière Rio Napo. Nos 
journées étaient remplies d’excursions en canoë, le long de la rivière ou à 
pied, sur des sentiers peu visités de la forêt tropicale. Nos yeux et nos 
appareils photo étaient à la recherche de la flore et de la faune exception-
nelle de la région. Nous avons eu la chance de voir toutes sortes de 
différentes espèces d’oiseaux, de plantes, arthropodes et de primates. 
Malheureusement, plusieurs des animaux célèbres étaient trop gênés 
pour se montrer; pas de tapirs, d’anacondas, de lamantins, de paresseux, 
ou de jaguars. Une de nos expéditions nous a emportées dans une 
communauté de Kichwas, un peuple indigène de l’Amazonie. C’est lors de 
cette visite que nous avons « dégusté » des piranhas, du jus de yucca et 
des larves de coléoptères.  Un des faits saillants de notre voyage fut la 
baignade dans le lac Panacocha, un petit étendu d’eau habité de piranhas. 
Oui, on s’est baigné avec les piranhas.

Une fois la croisière terminée, les voyageurs se sont rendus à Quito pour 
un très court séjour de tourisme dans la capitale de l’Équateur avec 
cathédrales, marchés et restaurants à l’agenda. Le deuxième jour, en route 
vers Otavalo au nord de Quito, nous sommes arrêtés au vrai Mitad del 
Mundo (le milieu du monde). Cet endroit touristique très convoité donne 
l’occasion de se mettre debout à exactement zéro degré de longitude ; un 
instant on était dans l’hémisphère nord et l’autre, dans l’hémisphère sud. 
Ensuite, nous avons fait l’expérience du marché d’Otavalo, un immense 
marché où des gens de partout dans la province se rendent afin de vendre 
artisanats, nourriture, vêtements, etc. C’est là que la majorité de nos 
souvenirs ont été achetés. Mais malgré les nombreux biens matériaux 
remmenés à la maison, ce sont les souvenirs qui demeureront les plus 
précieux. Merci l’Amazonie et à la prochaine ! 

École Saint-Christophe
Wainwright

Nos activités des dernières semaines
La classe de 3-5-6 a participé le 20 avril à une journée médiévale. En 
plus des costumes et activités, la classe a pu se régaler d’un festin 
médiéval à l’heure du diner.
Nous avons pu apprécier les talents de nos élèves et de leur éducatri-
ce de musique en après-midi, le 21 avril. Merci à Mme Brenda Carpen-
tier qui s’est assurée que tous les artistes étaient prêts et à Mme 
Alexandra Lemmetti pour la préparation du programme et la commu-
nication avec les parents.
Le 4 mai, nous avons eu une très bonne participation à la journée « 
porter un chapeau pour la santé mentale ». Les chapeaux étaient tous 
des plus originaux.

L’équipe des « Tic Tac » a gagné la 9e et la 11e manche tandis que 
l’équipe des « Espions » remportait la 10e manche de la course aux 
étoiles de notre programme d’école positive. Ces deux équipes ont pu 
savourer leur banquet de la victoire au cours des mois d’avril et de 
mai. La 12e manche bat maintenant son plein!
Félicitations aux quatre élèves de notre école qui se sont mérités des 
prix pour leurs dessins soumis au concours de dessins sur le recyclage 
organisé par la ville de Wainwright.
Merci à Mme Sylvie Darveau de l’ACFA pour l’organisation de l’activité 
de bricolage d’un pot de fleurs que les élèves ont pu offrir à leur 
maman pour la fête des Mères. 

La rentrée scolaire à Maurice-Lavallée

En ce début d’année scolaire, tout se déroule à grande 
vitesse chez nous!  Nous souhaitons la bienvenue aux 
nouveaux membres de notre équipe-école : M. Yic Ca-
mara, travailleur en établissement du Centre d’accueil et 
d’établissement; M. Franck Nana, aide-élève; M. Marcel 
Ouellette, directeur adjoint et enseignant de maths 30-1 
et 31;  Mme Martha Rengifo, aide-élève; Mme Claudine 
Vachon, secrétaire;  Mme Anne-Marie Vienneau, aide-
élève; Mme Anna Vlassova, enseignante de chimie et de 
sciences; et Mme Fanny Chartrand, enseignante au centre 
ML (mathématiques et littératie).

Beaucoup d’activités ont déjà eu lieu à ML depuis la rentrée 
du 31 août : tout d’abord, les enseignants ont gagné la Lutte de 
jags. Puis, nous avons bien profité d’un bon diner de Bully’s Food 
Truck lors de la rentrée des élèves. Finalement, nous avons déjà eu 
notre AGA du conseil d’école!  

Nos équipes sportives sont déjà en pleine compétition : l’équipe 
de golf a participé au tournoi de Metro Edmonton Area Zones le 
20 septembre; les équipes de volleyball sont formées et ont eu une 
partie hors-concours le 19 septembre (la saison est en plein élan 
dès la semaine du 26 septembre); nos garçons qui jouent dans les 
équipes junior et senior de football d’AOB ont déjà joué des par-
ties; finalement l’équipe de cross-country commence des compéti-
tions de course en septembre et octobre.

Le 21 septembre, les élèves et le personnel ont participé à la 
marche Terry Fox pour souligner l’importance de la recherche pour guérir les gens qui sont atteints du cancer.  

Une belle année scolaire qui s’amorce!

Le barbecue d’accueil à l’école Père-Lacombe, quelle belle façon de commencer l’année scolaire! 
Bien sûr, les élèves ont eu la chance, depuis la rentrée, de revoir leurs amis et aussi, de faire de 
nouvelles connaissances. Lors du BBQ, c’était au tour des parents de se rencontrer et de fêter avec 
la belle famille de l’école Père-Lacombe. Grâce, entre autres, à l’excellent repas servi avec le sourire 
par notre cher personnel, l’accompagnement musical et le grand nombre de familles présentes, ce 
souper fut un grand succès. Notre directrice, Mme Josée Lemire, a souligné la nécessité de l’en-
gagement des parents pour l’épanouissement des élèves. Elle a tout à fait raison! Les parents qui 
s’intéressent à l’éducation de leurs enfants, qui posent des questions et qui collaborent avec l’ensei-
gnant, pour créer une équipe, ne peuvent qu’améliorer la réussite scolaire et le bien être de leur enfant. 

De la part du personnel de l’école, nous tenons à remercier toutes les familles qui ont assisté au BBQ et à 
la visite informative des classes titulaires. Pour les familles que nous n’avons pas eu la chance d’accueillir, 
soyez des nôtres lors du café-causerie le 30 septembre, à 9h. Au plaisir de vous rencontrer ou de vous 
revoir!

maurice-Lavallée
Edmonton

Père-Lacombe
Edmonton
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École Maurice-Lavallée Edmonton

Voyage en Europe, par François Lamache, Marie-Claude Laroche, Josée 
Dallaire et Davis Caron

Le 20 mars, 40 élèves et quatre enseignants de l’école se sont envolés, 
direction Amsterdam, pour un voyage de treize jours à la découverte de la 
Hollande, de la Belgique, du Nord de la France, ainsi que de la capitale 
britannique.  

À peine un pied posé au sol, et malgré la fatigue, nous voici à arpenter  les 
couloirs du musée Rijksmuseum.   Des Rembrandt, des Vermeer, des Van 
Gogh… quoi de mieux pour découvrir la richesse de la culture hollanda-
ise.  Et voilà, c’était parti. Fatigués, certes, mais déjà  dépaysés et avides de 
découvrir ce qui allait suivre.  Avec ses nombreux canaux, l’architecture 
caractéristique de ses maison, le charme d’Amsterdam n’a pas manqué 
d’opérer sur le groupe.  Visite de la maison Anne Frank et tour guidé des 
principaux attraits du centre-ville ont complété la découverte de cette 
magnifique capitale.  Et puis, pendant la visite du centre-ville, notre guide 
nous informe des événements tragiques en cours à Bruxelles, ville où nous 
devions nous rendre le lendemain. Évidemment, il n’était plus question de 
garder l’itinéraire original… S’en est suivi une série de communications 
pour réorganiser les quatre journées que nous devions passer en Belgique 
: réserver de nouveaux hôtels, restaurants, planifier visites et activités. Ce 
fut rapidement décidé; nous allions passer une journée de plus en 
Hollande, traverser directement la Belgique en empruntant une route 
secondaire en bordure de côte et passer trois jours de plus en France.   

En France, la visite de Vimy fut une expérience unique pour beaucoup 
d’élèves, dont la plupart découvraient pour la première fois un site 
commémorant le sacrifice de soldats canadiens.  Le soleil, le réveil de la 
nature, l’atmosphère et la quiétude des lieux ont particulièrement 
contribué au recueillement.  

Parmi les activités non prévues dans l’itinéraire initial, notons la visite du 
musée du Louvre-Lens, du château de Compiègne et de la cathédrale 
d’Amiens... Mais il fallait faire mieux.  Les élèves comprenaient parfaite-
ment la situation et la déception de ne pas se rendre à Brugge et à 
Bruxelles était à peine perceptible.  Alors, quelle ne fut pas leur surprise 
lorsque nous leur avons annoncé, à la fin d’un souper, que nous ferions, le 
lendemain, une visite express de Paris. Certes, ce fut rapide. Mais quand 
même, la tour Eiffel, les Champs-Élysées, le Louvre et Notre-Dame valaient 
bien quelques heures d’autobus.

Puis, l’itinéraire normal reprit son cours. Les trois dernières journées furent 
occupées à découvrir la magnifique ville de Londres. Abbaye de Westmin-
ster, Tour de Londres, British Museum, marché Camden lock et j’en passe, 

le tout assorti d’une comédie musicale pour certains et/ou d’une visite de 
la ville sur le thème Harry Potter pour d’autres, avec finalement le London-
Eye comme activité pour occuper la dernière soirée. Si un kilomètre à pied 
ça use les souliers, ceux qu’on a parcourus nous ont usés jusqu’aux 
genoux!

Ce voyage fut mémorable. Outre les visites et les découvertes, les évène-
ments ont montré à tous que des imprévus peuvent survenir à tout 
moment et que le meilleur moyen d’y faire face est de rester positif et de 
faire contre mauvaise fortune bon cœur, ce qu’ont parfaitement fait les 
élèves, leurs parents ainsi que nos collègues du conseil scolaire et de 
l’école Maurice-Lavallée, qui nous a aidé à gérer la situation. Nous, les 
quatre enseignants accompagnateurs, vous en remercions tous.

L’Amazonie, par Ronald Déry

C’est en novembre 2015, accompagné de moi-même, de Marc-André Roy 
et de quatre parents, que 13 élèves de l’école se sont rendus au petit 
village de Coca, en Équateur. Nous sommes séjournés à bord du Manatee 
Amazon Explorer, un petit bateau de croisière de la rivière Rio Napo. Nos 
journées étaient remplies d’excursions en canoë, le long de la rivière ou à 
pied, sur des sentiers peu visités de la forêt tropicale. Nos yeux et nos 
appareils photo étaient à la recherche de la flore et de la faune exception-
nelle de la région. Nous avons eu la chance de voir toutes sortes de 
différentes espèces d’oiseaux, de plantes, arthropodes et de primates. 
Malheureusement, plusieurs des animaux célèbres étaient trop gênés 
pour se montrer; pas de tapirs, d’anacondas, de lamantins, de paresseux, 
ou de jaguars. Une de nos expéditions nous a emportées dans une 
communauté de Kichwas, un peuple indigène de l’Amazonie. C’est lors de 
cette visite que nous avons « dégusté » des piranhas, du jus de yucca et 
des larves de coléoptères.  Un des faits saillants de notre voyage fut la 
baignade dans le lac Panacocha, un petit étendu d’eau habité de piranhas. 
Oui, on s’est baigné avec les piranhas.

Une fois la croisière terminée, les voyageurs se sont rendus à Quito pour 
un très court séjour de tourisme dans la capitale de l’Équateur avec 
cathédrales, marchés et restaurants à l’agenda. Le deuxième jour, en route 
vers Otavalo au nord de Quito, nous sommes arrêtés au vrai Mitad del 
Mundo (le milieu du monde). Cet endroit touristique très convoité donne 
l’occasion de se mettre debout à exactement zéro degré de longitude ; un 
instant on était dans l’hémisphère nord et l’autre, dans l’hémisphère sud. 
Ensuite, nous avons fait l’expérience du marché d’Otavalo, un immense 
marché où des gens de partout dans la province se rendent afin de vendre 
artisanats, nourriture, vêtements, etc. C’est là que la majorité de nos 
souvenirs ont été achetés. Mais malgré les nombreux biens matériaux 
remmenés à la maison, ce sont les souvenirs qui demeureront les plus 
précieux. Merci l’Amazonie et à la prochaine ! 

École Saint-Christophe Wainwright

Nos activités des dernières semaines
La classe de 3-5-6 a participé le 20 avril à une journée médiévale. En 
plus des costumes et activités, la classe a pu se régaler d’un festin 
médiéval à l’heure du diner.
Nous avons pu apprécier les talents de nos élèves et de leur éducatri-
ce de musique en après-midi, le 21 avril. Merci à Mme Brenda Carpen-
tier qui s’est assurée que tous les artistes étaient prêts et à Mme 
Alexandra Lemmetti pour la préparation du programme et la commu-
nication avec les parents.
Le 4 mai, nous avons eu une très bonne participation à la journée « 
porter un chapeau pour la santé mentale ». Les chapeaux étaient tous 
des plus originaux.

L’équipe des « Tic Tac » a gagné la 9e et la 11e manche tandis que 
l’équipe des « Espions » remportait la 10e manche de la course aux 
étoiles de notre programme d’école positive. Ces deux équipes ont pu 
savourer leur banquet de la victoire au cours des mois d’avril et de 
mai. La 12e manche bat maintenant son plein!
Félicitations aux quatre élèves de notre école qui se sont mérités des 
prix pour leurs dessins soumis au concours de dessins sur le recyclage 
organisé par la ville de Wainwright.
Merci à Mme Sylvie Darveau de l’ACFA pour l’organisation de l’activité 
de bricolage d’un pot de fleurs que les élèves ont pu offrir à leur 
maman pour la fête des Mères. 

Vente de biscuits, par Angeline et Renée

Le 13 septembre, pendant notre cours d’Éthique et culture religieuse, nous avons décidé d’amasser de l’argent pour la cantine 
du collège Fe y Alegria, au Pérou. C’est l’organisme Mond’Ami qui a mis sur pied ce projet de collecte de fonds. Notre groupe 
avait décidé de faire une vente de biscuits. On a fait des biscuit à l’avoine, des biscuits aux M&M et des biscuits à l'érable. Mme 
Sonia est allée acheter tous les ingrédients nécessaires. Elle avait aussi imprimé les recettes. Lorsque nous avons terminé, elle 
a mis nos biscuits au four. Nous avons par la suite vendu nos biscuits 0,50$ chacun. Ils se sont tous vendus! Nous avons fait 
un profit de 42,78$. 

BBQ de la rentrée, par Myriam et Anaël

Le BBQ de la rentrée a eu lieu le mercredi 14 septembre. Il y avait beaucoup de personnes. On a fait un BBQ pour rencontrer le personnel de l’école et les 
parents.  Cette année, il n’y avait pas de jeux gonflables, mais il y avait beaucoup de guêpes!  La nourriture était bonne: il y avait des hots dogs et des ham-
burgers. Il y avait aussi du gâteau au chocolat et à la vanille. De plus, on a eu du café et du jus offert par le restaurant McDonald de Beaumont. Les parents ont 
eu une rencontre avec l'enseignant de leur enfant. Les enseignants avaient préparé une présentation pour dire ce qu’ils font avec les élèves cette année. « J’ai 
trouvé que c'était bien organisé! », a dit Anaël, une élève de 6e année. Merci aux parents du conseil d’école et au personnel pour l’organisation de ce BBQ. 

Journée plein air, par Julien

À chaque mois, les élèves de 5e et 6e année de Mme Isabelle font une journée plein air. Ils explorent la nature de Beaumont 
pour en apprendre davantage, pour aider les animaux et pour protéger la nature. Cette expérience aide les élèves à com-
prendre l’importance de la nature. Ils passent cette journée dehors en apprenant comment 
construire un abri et réalisent l’importance de l’eau en jouant près d’un ruisseau. « Je fais 
ça pour que mes élèves apprennent à apprécier la nature », dit Mme Isabelle, enseignante 
titulaire de la classe. « C’est une merveilleuse expérience pour nous », a témoigné Julien, 
un élève de 6e année. « C’est très amusant », a ajouté Livia, une élève de 5e année.

Sport-art-études, par Caleb

Tous les mardis et jeudis après-midi, les élèves de 5e et 6e année participent au programme sport-art-études. Tous les 
mois, on change d’activités et d’enseignants. Ce mois-ci, c’est avec notre enseignante titulaire qu’on joue au tennis sur les 
terrains de tennis de Beaumont. Presque tout le monde a aimé le tennis. Les élèves ont beaucoup aimé faire le service, mais 
ils n’ont pas aimé les abeilles et les guêpes! « On fait le programme sport-art-études pour aider les élèves à développer des 
connaissances approfondies dans les sports et les arts. Ça permet aussi de développer le sens des responsabilités, l’esprit 
d’équipe et le goût du dépassement », a expliqué notre directrice Mme Sonia.

Saint-Vital
Beaumont

Marche Terry Fox

C’est une tradition depuis des années, tout le personnel 
et les élèves de l’école font la marche Terry Fox. Avant 
la marche, les élèves ont appris à mieux connaître Ter-
ry Fox, sa maladie et son Marathon de l’espoir. Les élèves 
ont pu partager leurs histoires personnelles, car qui n’est 
pas touché de près ou de loin par le cancer? C’est donc au 
début de la journée du 20 septembre que toutes les classes 
et le personnel ont marché tout autour du terrain de l’école 
en pensant à ceux qui ont vécu ou qui vivent encore avec 

le cancer. Les dons amassés seront envoyés à la Fondation Terry Fox 
pour la recherche sur le cancer.

Programme Arts études

L’école Sainte-Jeanne-d’Arc est heureuse d’offrir cette année un nouveau programme aux élèves désireux de développer 
davantage leurs habiletés et leurs talents en art. Il s’agit du nouveau programme Arts études. Un après-midi par semaine, 
les élèves de 3e et 4e année inscrits au programme ont le choix entre les arts dramatiques, les arts visuels et les arts 
littéraires. Ils s’amusent beaucoup, mais ils ont aussi la chance de développer leur créativité, d’expérimenter divers 

moyens dramatiques, de créer des œuvres en utilisant des matériaux variés, d’exprimer leurs émotions et leurs opinions à l’écrit et à l’oral et tout ça, dans le 
plaisir et en français! Place aux artistes!

Sainte-Jeanne-d’arc
Edmonton

On jardine, on décore, on 
marche et on relève des défis!

Depuis le 1er septembre, jour de 
la rentrée, les élèves de l’école 
Sans-Frontières se sont im-
pliqués dans plusieurs activités. 
Ils ont récolté le jardin, planté 
en juin dernier. Les carottes 
et pommes de terre se sont transformées en 
soupe qui a été dégustée lors du souper de la rentrée. Ils ont 
aussi démontré leurs talents d’artiste en décorant une bannière 
qui accueille les visiteurs à l’école.Les membres des trois équipes 
du climat scolaire positif ont pu se connaitre davantage en travail-
lant ensemble pour résoudre des défis tels que la construction de 
tours de biscuits ou de bateaux de pailles.

Le vendredi 16 septembre, tout le monde s’est déplacé vers un 
parc du voisinage pour des activités physiques afin de souligner 
la journée Terry Fox.  

Sans-Frontières
Lloydminster


